

Entrevista con: Peter Cohen.

Director del Centro de Investigación sobre Drogas de la Universidad de Amsterdam.

Realizada por: Salvador Amigó y Amparo Malea

Realizada con motivo de la visita a la Universidad de Valencia.



El concepto de adicción es despectivo porque describiría a las personas como que no son capaces de decidir por sí mismas.

P.- ¿Cuál es la situación actual en Holanda respecto al consumo de drogas en general, niveles de consumo, situación legal?

R.- En Holanda las drogas se utilizan como en otros países, la más popular es el cannabis. Las menos populares son los inhalantes. El nivel de consumo de cannabis es un poco más alto en España que en Holanda. Se puede comprar en Holanda en tiendas especiales llamadas «Coffeeshops», no está legalizado el consumo, pero sí que está despenalizado.

Si hacemos más accesible el cannabis, como ocurre en Holanda, al igual que o es el café en todo el mundo, el nivel de consumo no es más alto que en Alemania o Francia, países donde es menos accesible. Por ejemplo en In-

glaterra el consumo es más alto y no puedes comprarlo en sitios permitidos.

El mayor acceso a las drogas no quiere decir que todo el mundo consuma. El nivel de consumo de drogas depende de factores culturales complejos.

En nuestra cultura los opiáceos no son importantes, en India o en China los opiáceos tienen una función social y se toman para no sentirse mal.

En Amsterdam el nivel de consumo es más bajo que en EE.UU. a pesar de la venta en tiendas especiales. La accesibilidad es un factor más entre muchos otros, en España el alcohol es muy accesible porque ha formado parte históricamente de las pautas culturales.

P.- ¿Se ha comprobado la hipótesis de la escalada en Holanda, que el consumo de cannabis lleva al consumo de otras drogas?

R.- No, de hecho el consumo de cocaína, éxtasis...etc., es más bajo que en Inglaterra, no, yo no creo en la hipótesis de la escalada, no creo en la distinción entre drogas blandas y duras, porque por ejemplo, los opiáceos son unas de las drogas menos tóxicas. Respecto al efecto de las drogas los factores culturales son muy importantes.

En la antigua España católica las relaciones pre-matrimoniales estaban mal vistas pero eso no quiere decir que el sexo sea malo, por el contrario en la India si una mujer es virgen no tiene posibilidades sociales.

Una concepción social punitiva sobre el consumo de drogas, acompañada de una política de drogas prohibicionista solo conduce a marginalizar sectores de población como los heroinómanos,

haciéndoles parecer locos o que necesitan ayuda, si bien su mayor problema es tener acceso a la heroína, si la consiguen entonces están bien.

En Inglaterra, en Suiza se les proporciona heroína y en Holanda se está empezando a hacer.

P.- ¿Tienen todas las drogas el mismo poder de crear adicción?

R.- No estoy de acuerdo con la palabra adicción, para mí es un concepto cultural no científico. Yo creo que en la situación cultural actual hay más consumidores de cannabis que de cocaína y heroína y está relacionado con la función de estas drogas en nuestra cultura.

El concepto de adicción es despectivo porque describiría a las personas como que no son capaces de decidir por sí mismas.

P.- ¿Tiene algún sentido hablar de adicción, cuando se podría hablar de adicción?

R.- No, el concepto de adicción es nuestra forma de justificar que tenemos que tratarlos. Se les trata o bien de criminales o bien de enfermos en ambos casos tenemos que cuidar de ellos. Ya no los matamos, en la edad media se les quemaba o se consideraba que estaban poseídos por el diablo.

P.- ¿Cómo está estructurada la prevención en Holanda?

R.- No hay una estructura de prevención, en Holanda la propia cultura cuida de la prevención pero si que hay una política activa para la prevención de riesgos innecesarios, por ejemplo jeringuillas nuevas para personas que se inyectan drogas.

Las personas a las que les gustan los opiáceos tienen acceso a los progra-

mas de metadona, pueden entrar y pueden salir, allí no se les ficha ni se les expulsa cuando consumen fuera del programa, sería ilógico porque su expulsión se convertiría en una mera cuestión ideológica y desnaturalizaría completamente el sentido del programa.



DISTEST

DISTRIBUCIÓN DE TESTS PSICOLÓGICOS Y MATERIAL PSICOTÉCNICO: TEA Y MEPSA

Calle Bélgica, 24, 1º, 2º. • Teléfono y Fax 96 360 63 41 • 46021 VALENCIA

- MATERIAL PSICOTÉCNICO
- INFORMÁTICA Y AUDIOVISUALES
- Tests
- MATERIAL DIDÁCTICO
- Bibliografía
- CURSOS MONOGRÁFICOS
- APARATOS ENURESIS
- BIOFEEDBACK

HORARIO: Lunes a Viernes, de 9 a 14 y de 16 a 19 h.